
4日上午，记者再次来到
繁荣里小区，情况如上次一
样，堵塞的化粪池仍在向外
冒着污水，明显有扩大的趋
势，溢出的污水已经沿着地
势流到 50米以外的振兴路
上。6号楼前面的电线杆上
张贴着通知及筹钱维修化粪

池的收费情况公示，记者在
通知上看到，为彻底解决污
水问题，街道、居委会及网格
员已经联系专业施工单位进
行预算，暂定每户先交纳300
元费用，居委会将于 2015年
12月 3日至居民家中收取费
用，希望居民积极配合。落

款为荣华里社区居委会。
同时记者在另一张收费

公示上看到，截至去年 12月
26日，6号楼共 45户住户，仅
有 17户交纳了维修费用，其
中 1单元的 15户住户均没有
交纳费用，仅 2单元交费较
多，有11户。

数月后污水面积扩大
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集资维修化粪池咋这么难
居委会多次协调未果 45户居民仅有17户交钱

晚报讯（记者 刘豹 实
习生 张一鸣）去年11月份本
报以《居委会协调，部分住户
拒交钱，化粪池堵塞仨月无人
清》为题，报道了市中区繁荣
里小区 6号楼前化粪池外溢

仨月无人清理的现象，现如
今，时间又过去了两个月，但
化粪池堵塞问题仍没有解决，
具体是什么原因造成的？近
日，记者再次来到该小区了解
情况。

去年 11月 11日，记者在
繁荣里小区看到，6号楼前面
的化粪池有污水不断向东流
淌，在小区4号楼前形成了一
条“污水河”，居民为了防止
污水扩散，在污水经过的地
方“打坝”拦截。污水流过的

地方足有三四十米长，由于
长期浸泡和侵蚀，污水经过
的地方留下层层污垢，看上
去十分恶心，走近后还能闻
到阵阵臭味，路过的居民无
不掩鼻快速通过。

居民曾向居委会反映过

该问题，居委会工作人员协
同社区网格员也多次到小区
查看，并向居民提出解决办
法，但小区居民因为筹钱维
修堵塞的下水道时出现分
歧，个别居民不愿意交钱，导
致该问题一拖就是数月。

化粪池堵塞污水肆虐

随后，记者联系了荣华
里社区居委会，一位了解详
情的工作人员告诉记者，关
于化粪池堵塞问题，居委会
工作人员已经多次深入该小
区了解情况，并与居民多次
协商，鉴于该小区属于老旧
小区，当初设计的化粪池容
量较小，下水道的管径也比
较细，已经无法满足目前的
需求。如果想彻底解决污水
问题，必须将化粪池容量扩
大，同时增大下水道管径。
于是居委会就联系了专业的
施工单位，并作出预算，初步
打算向每户收取 300元维修

资金。即便如此，居委会工
作人员向居民收取费用时却
遇到了阻力。

这位工作人员说，截至
去年 12月 26日的收费情况
也已经向居民公示了，不少
居民总是以各种理由拒绝出
钱。“我们到居民家中收钱，
明明是业主，该居民却说自
己不是业主；家中明明有人，
我们却怎么也敲不开门；更
有看到别人家未交钱，自己
也不交的情况。截至目前，
45户中交费的仅有三分之一
左右。”

收不上来钱，污水总不

能一直流淌吧？面对记者的
疑问，该工作人员说，之前，
该楼的化粪池也出现过堵塞
情况，居委会联系相关人员
清理过两次，费用也是居委
会垫付的，当向居民收取费
用时，仅有部分居民交纳了
维修费用，许多居民都没有
交。这次因为整改费用较
大，居委会已无力垫付，所以
只能提前向居民收取。鉴于
目前的交费情况，居委会还
将深入居民家中做工作，向
其说明利弊关系，争取早日
收齐费用，早日动工，早日解
决污水肆虐的问题。

居委会：收费遇阻力 还需做居民工作

晚报讯 （记者 孙雪
摄影报道）近日，市民颜女
士反映，薛城区黄河路和燕
山路交界十字路口东南角的
隔离柱损坏严重，残留在地
上的部分十分坚硬，极易给
过路市民带来危险，希望有
关部门可以尽快处理。

颜女士说，以前黄河路
和燕山路十字路口的东南角
是被一圈隔离柱围上的，里
面还有禁止停车的牌子。但
是，如今隔离柱被破坏了不
少，地上只留着一小截，车
辆可以随意通过。

1月 3日，记者来到颜
女士所反映的路口看到，隔
离柱每隔数米就有三五个缺
失，车辆可以从损坏的隔离
柱中穿过。而残留在地上的
部分都是铁材质的，十分坚
硬。在隔离柱内立着一个

“此处禁止停车 以防刮蹭”
的牌子，但是停的车依然不
少。

“这边的柱子被破坏有
一段时间了，也没有人来管
理。我觉得，要么把这些隔
离柱全部都撤了，把地上残
留的也给清理掉，这样里面
的地方还能当个停车场，车
辆开过去也不用担心会硌轮
胎了，要么就全部给修好，
把被破坏掉的隔离柱再安
上，不让车辆进入。”刚在
附近吃完饭的刘先生说。

“既然是不想让停车，
那就干脆把隔离柱都修好。
地上留那么一截出来，过往
的车辆毁车胎不说，对行人
也不安全啊。到了晚上，一
不留神，就可能会被绊到。
这个路口也是薛城的一个大
路口，隔离柱被破坏成这个
样儿，也影响薛城的整体形
象啊。还是希望有关部门能
赶紧处理了。”颜女士建议
道。

隔离柱遭破坏 地面上留一截
晚报讯（记者 李帅）近日，家住市中区的

王先生拨打本报热线电话反映，市中区君山东
路路灯不亮，晚上行走在路上感觉特别不安
全。“最近由于工作原因，我经常深夜经过君山
路，但是过了建设路路口再往东，路灯就不亮
了，行走在这段路上，漆黑一片，非常不便。”王
先生在电话中说。

根据王先生的反映，记者晚上十点来到该
路段，看到只有路边商店的一些零星灯光照明，
路灯全部“休班”不亮。如果路上没有车辆来
往，这段路可以说是伸手不见五指。从建设路
路口到东外环路口这一路上，记者只能靠边小
心行走，偶尔来一辆车，才可以看清楚前面的
路。但如果遇到开着远光灯的车辆从对面驶过
来，前面更是什么都看不见了。如果不熟悉路
况的话，黑夜中在这条路上行走的确很危险。

“这段路上的路灯不亮很久了，路两边的商
店也较少，等到天黑，路边的商店陆续关门，再
加上由于店面距离路面较远，一些微弱的灯光
根本照不到路面，道路东段更是如此，路灯不亮
太容易发生危险。”市民赵先生告诉记者。

“建设路东边的路灯都亮，不知道为什么这
路口西侧的路灯就不亮，为了方便市民的夜间
出行，希望相关部门能让这里的路灯尽快亮起
来。”市民吴先生建议道。

君山东路路灯不亮
市民出门难行

记者 刘豹 实习生 张一鸣 摄

路面上留下的空心铁柱极易伤人


